EUDS Mi Universidad

Control de lectura

Carlos Eduardo Villatoro Jiménez

Parcial 3

Interculturalidad y salud 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 17 de noviembre del 2023



Sistemas de Ateneión a la Salud.

Dr. Sorgio Carlos

(imenes Ruiz)

En un sistema de salud, se podran definir políticas de salud o políticas de servição dependiendo del nivel y/o sector/subsistema en el que se quiera actuar, Las políticas de salud no siempre incidiran en e subsistema de servicios, podrían elaborarse políticas entre otros ambitos que repercutieran favorablemente en la salud de la población, se trataria de definir actuaciones intersectoriales divigidas a la mejora de la salud, pero también pueden definirse actuaciones dirigidas al sector sanitario y, en concreto, a los ámbitos de protección de la salud, y de promoción de la salud y prevención de la enfermedad. En lo referente a las políticas de servicios/atención, se incide directamente en el subsistema de atención y, en esta línea, las actuaciones definidas se dirigen a restaurar la salud perdida y/o a palidar los efectos de la enfermedad utilizando los diferentes recursos asistenciales que posee el sistema de salud. Desde un punto de vista metodológico, es muy difícil comparar los diferentes sistemas sanitarios que existen a nivel mundial porque cada estado es diferente en cuanto a sus características geográficas, demográficas, organización política, problemas de salod, nivel de desarrollo socio económico, etc. No obstante, la caracterización de los



Teoría de Sistemas

Jimenez Ruiz

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atençión. la salud. Consideramos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémico". Consideramos que es una propuesta innovadora que facilità la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Entendemos por un sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posce la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad regcerida), y tiene un ritmo de terminado (parsimonia). Todos los sistemas de atención salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, poseen los siquientes elementos: Cosmovisión, proce dimiento terapévicos, cuerpo de terapeutas, comprensión de la casualidad,



Sistema médico con vencional

La expresión medicina alternativa complementaria o MAC, es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la practica médica convencional. Cada uno de las términos utilizados para referir se a tales prácticas está limitado o de algún modo objetable. La denominación alternativa implica tanto como tales prácticas se difinen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de complementaria se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina principal. Por otro lado, en diferentes trabajos se ha comenta do lo incongruente que resulta sugerir que dichas practicas son tanto al ternativas a los cui da dos de salud con venciona les como complementarias de los mismos. A pesar de sus deficiencias, MAC es el apelativo más comúnmente utilizado. Cualquiera que sea el término con el que se las domine, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupantura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía,



Sistema médico tradicional

Carlos

- a medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas tradicionales que los pueblos autóctoros han resquardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En móltiples ocasiones, la medicina tradicional indigena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para les habitantes de las comunidades indige. nas originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la gre viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no ha podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brojos y eran juzgados por la santa inquisición; aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus dere-chos. Las políticas oficiales sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucran con la salud de las personas. Esta orilla a los



Referencias

- I- Elvira, D., Sampietro, L. (s.f.). El sistema sanitario. Obtenido de https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20 sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20información.%20La% 20salud%20electrónica_Módulo%201_El%20sistema%20sanitario.pdf
- 2- Lopez Austin, A., Esteban, J. (s.f.). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. Obtenido de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
- 3- David, L. (s.f.). La integración de la medicina convencional y no convencional. Obtenido de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LAMEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL 2.pdf
- 4- Marco, C., Miguel, A., José, A., (2011). Medicina Tradicional Indígena: efectividad a prueba. Obtenido de https://www.udg.mx/sites/default/files/080311 revista tukari.pdf

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 6